

## Nouvelles locales du jeudi 10 juillet 2014

@rib News, 10/07/2014 | Sport - Alors que le championnat national de football baptisé « Primus League » a pris fin avec le sacre de l'équipe Flambeau de l'Est pour la deuxième année consécutive, des rumeurs commencent à accuser cette équipe de la province de Ruyigi d'avoir truqué des matchs et payé des pots de vin pour gagner. Cela poussé le président de la Fédération Burundaise de Football (FFB) à tenir un point de presse pour s'exprimer.

Le député Ruvuvu Ndikuriyo affirme que des enquêtes ont déjà commencé à ce sujet et que des mesures adéquates seront prises s'il s'avère que les accusations portées contre cette équipe sont vérifiables. Il rassure que personne n'est au-dessus de la loi et que dans le championnat prochain qui commence le 6 septembre 2014, les choses seront clarifiées. Rappelons tout de même que cette équipe de Flambeau de l'Est est dirigée par le député Moise Buvikira ancien gouverneur de la province de Ruyigi.

[rpa] | Justice - Le barreau près la Cour d'appel de Gitega annonce la décision du tribunal de grande instance de Bujumbura de maintenir en prison le président de l'APRODH pour le reste de sa procédure de jugement. Dans un communiqué rendu public ce jeudi, il estime que les juges dans l'audience de vendredi de la semaine dernière avaient essayé de montrer leur côté penché en affichant une colère exceptionnelle contre l'accusé alors même que le représentant du ministère public, principal accusateur, semblait se vouer à la volée du siège. Selon le bâtonnier Maître Raphaël Gahungu, il est déplorable que les juges, au lieu de lire le droit, se livrent dans des scènes de colère oubliant par là même leur mission première. Il constate que cela est un signe de manque d'indépendance de leur part et que cette décision met en péril la crédibilité du pays aux yeux de la communauté internationale. Il demande ainsi au gouvernement du Burundi de considérer les réalisations de Pierre Clavier Mbonimpa et de prendre une décision conforme à la loi.

[rpa/bonesha/rtr/isanganiro] - Les juges qui travaillent bien devraient être récompensés et primés et des sanctions devraient être prises contre ceux qui n'appliquent pas la loi. Ce sont en substance les mots du président de l'Observatoire de l'Action Gouvernementale (OAG) lors d'une sensibilisation sur l'application du nouveau Code pénal burundais. Selon Maître Godefroid Manirambona, il y a de plus en plus un déphasage entre la théorie et la pratique dans l'application du Code pénal burundais où des juges qui ont étudié le droit semblent connaître les techniques apprises et se livrent à des scènes de violation flagrante de la loi. Il invite ainsi ces juges à la prise de conscience et à appliquer la loi et rien que la loi et être au service de cette dernière. Il demande aussi aux autorités chargées de suivre et contrôler les activités des juges de sanctionner ceux qui se conduisent pour une raison ou une autre.

[rpa] | Politique - Les membres du comité exécutif du parti Uprona dans la province de Gitega fidèles au député Charles Nditije viennent de rendre public un communiqué de presse pour soutenir la convocation d'une réunion du comité central de ce parti pour le 13 courant. Le communiqué signé par le premier secrétaire de ce parti dans cette même province estime qu'il s'agit d'une occasion de mettre fin aux problèmes qui minent ce parti de Rwagasore et qui ont commencé avec la nomination de Concilie Nibigira par le ministre de l'Intérieur à la tête de ce parti. Il rappelle que cette dernière avait pour mission l'organisation d'un congrès qui en place des organes internes de ce parti, mais qu'elle s'est plutôt comportée comme étant agitée. Le communiqué continue en disant que les Badasigana de Gitega sont contre la décision de Concilie Nibigira de chasser le député Charles Nditije de ce parti. Ces Badasigana trouvent en effet qu'aucun texte officiel ou réglementaire n'est une motivation dans la prise de cette décision et qu'elle a été prise par une personne sans compétence. Ainsi, ils demandent à tous les Badasigana membres du comité central de 2009 de répondre massivement à cette réunion et à Concilie Nibigira, ils demandent de venir avec les preuves des allégations portées contre le député Nditije. Par là même, le communiqué demande au pouvoir de ne pas gêner la tenue de cette réunion au cas contraire, ce sera un signe que le pouvoir en place s'oppose à la paix au sein des partis politiques afin que le parti au pouvoir se présente seul aux élections de 2015.

[rtr/isanganiro/rpa/bonesha] | Sécurité - Une personne âgée de 31 ans a été tuée poignardée dans le quartier de Mirango II de la commune urbaine de Kamenge la nuit de ce mercredi à jeudi. Selon des sources sur place, Mathias Ndayisaba dormait seul dans la maison et ceux qui l'ont assassiné l'ont poignardé au niveau de la nuque. Ils n'ont rien emporté d'autre comme objet. Mari de deux femmes et père de trois enfants, il était aussi extracteur de moellons et de sable et que des conflits familiaux ou de voisinage seraient à l'origine de ce meurtre. L'administrateur communal de Kamenge estime quant à lui que toutes les pistes sont à explorer pour savoir le véritable sur ce meurtre. Damien Baseka annonce qu'un OPJ de s'est déjà déplacé sur les lieux pour commencer les enquêtes et que la victime a été surprise dans son sommeil puisqu'il venait juste de regarder un match à la télévision. Il demande à la police de redoubler de vigilance en patrouillant.

[rtnb/rtr/isanganiro/rpa] - Le marché moderne de Gasenyi dans la commune de Buganda de la province Cibitoke a failli partir en fumées très tôt le matin de ce jeudi. Selon des sources policières, le feu est parti d'un kiosque de téléphones portables et dans lequel le propriétaire faisait aussi la charge des téléphones et batteries. Tout ce qui se trouvait dans ce kiosque a pris feu et elle soupçonne la présence des fils conducteurs de courant dans ce kiosque comme étant à l'origine d'un court-circuit ayant causé le déclenchement du feu. L'administrateur affirme de sa part que la police et la population ont largement contribué à éteindre le feu afin qu'il n'atteigne pas les autres kiosques.

[rpa/rtnb/bonesha] - Accident de roulage la nuit de ce mercredi à jeudi dans la localité de Kajaga en zone Gatumba de la commune Mutimbuzi de la province de Bujumbura. Selon des sources sur place, il était vers 20h du soir et un véhicule venant du Congo et roulant à très grande vitesse a heurté un autre en stationnement. Heureusement, il n'y a pas eu de victimes humaines sauf que les deux véhicules ont sérieusement endommagés. La population trouve que de tels accidents deviennent de plus en plus courants dans cette localité suite aux véhicules en provenance de la RD Congo ne remplissant pas les conditions techniques pour circuler et qui profitent de l'absence des policiers à des heures avancées pour s'infiltrer. Elle jette le sort à la police qui ne fait pas de contrôler suffisamment et demande plus de vigilance afin de faire disparaître ce phénomène. Le gouverneur de la province de Bujumbura déplore ces accidents et demande lui aussi à la police d'être plus présente.

[rtr/rpa/rtnb]